
Pyragų diena Visagine
Lapkričio 7 d. Visagino savivaldybėje vyko jau tradicine tapusi akcija „Pyragų

diena“. Savivaldybės administracijos darbuotojai ir Visagino savivaldybės tarybos
nariai noriai prisijungė prie paramos projekto „Išsipildymo akcija“ įkvėptos visuotinės
iniciatyvos – kolegos susirinko nuoširdžiai pabendrauti prie arbatos puodelio ir gar-
daus pyrago gabalėlio. Stalai buvo nukrauti įvairiausiais administracijos darbuotojų
iškeptais, šiluma bei nuoširdumu dvelkiančiais pyragais. Čia pat salėje stovėjo aukų

dėžutė, pažymėta žaliuoju „Išsipildymo
akcijos“ arkliuku, į kurią kiekvienas norin-
tis galėjo paaukoti sudėtingomis sąly-
gomis augantiems vaikams. Visos ak-
cijos metu surinktos lėšos (215 eurų) bus
paaukotos „Išsipildymo akcijai 2017“.

„Pyragų dienos“ iniciatyva – kas-
met vykstančios „Išsipildymo akcijos“
dalis. Šia iniciatyva visi geros valios
žmonės kviečiami iškepti pyragą,
atsinešti jį į darbą ir už sutartą kainą
parduoti kolegoms, o surinktas lėšas
paaukoti „Išsipildymo akcijai“, kuri
padeda Lietuvos vaikams įgyvendinti
jų svajones.
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Administracijos direktorius Sergejus Mickevičius infor-
muoja apie vykdomą veiklą.

Директор администрации Сергей Мицкевич информи-
рует о выполняемой работе.
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Завершаются работы 

на жилом доме 

по Фестивале, 10
Проект по реновации многоквар-

тирного жилого дома (осуществ-
ляется по программе «Visagino
EnerVizija») подходит к завершению.
на сегодняшний день на этом объ-
екте, расположенном по улице Фести-
вале, 10, выполнено утепление кровли, почти закончено утепление
фасада здания (строительные леса сняты), заменены стеклопакеты,
установлены новые входные подъездные двери, утеплена цокольная
часть здания и обновлена отмостка по периметру дома.

К середине октября была полностью завершена замена радиаторов в
квартирах дома. Известно, что из-за проведения реконструкции отопление в
этот дом было подано позже, чем начался отопительный сезон в городе, но
всего на несколько дней. Однако никаких жалоб от жителей дома в связи с
этим не поступало. В квартирах, несмотря на отсутствие отопления, было до-
статочно тепло - температура держалась в районе 20-22 градусов тепла.

На сегодня остаются последние штрихи: завершить небольшой объем ра-
боты по утеплению нижней части фасада. А также после ремонтных работ
выполнить  благоустройство территории, прилегающей к зданию, для чего уже
завезен грунт. Планируется, что работы будут закончены в течение месяца, и
до конца этого года объект будет сдан полностью. 

Naujas darbuotojas administracijoje
Nuo 2017 m. lapkričio 7 d. Visagino savival-

dybės administracijoje pradėjo eiti pareigas vy-
riausioji specialistė (tarpinstitucinio bendradarbia-
vimo koordinatorė) DANUTĖ KOTOVIENĖ.

Interneto svetainės www.visaginas.lt rubrikoje „Darbo skelbimai“ skelbiama ir
nuolat atnaujinama informacija apie visas laisvas darbo vietas Visagino
savivaldybės administracijoje.

Kviečiame prisijungti prie mūsų komandos!

Должность новая, ранее в адми-
нистрации ее не было. Введение
новой штатной единицы выполнено в
связи изменением Закона о просве-
щении и Закона о минимальном и
среднем уходе за ребенком. А также
- на основании Описания порядка о
координировании услуг, предостав-
ляемых в области просвещения, при-
смотра за здоровьем и услуг в со-
циальной сфере, утвержденного ми-
нистрами Образования и науки, Со-
циальной защиты и труда и Здраво-
охранения (Nr. V-651/A1-455/V1004 от
28  августа 2017 года).

Квалификационные требования к
координатору установлены совмест-
но министерствами науки и образо-

вания, здравоохранения и соцза-
щиты. Финансовое обеспечение дол-
жности осуществляется из средств
министерств.

Задача, стоящая перед этим спе-
циалистом, - улучшение качества
предоставления комплекса услуг, на-
правленных на благополучие ре-
бенка и помощь семье.

В законе о просвещении опреде-
лено, что специалист-координатор
координирует деятельность по пре-
доставлению услуг в таких сферах,
как помощь в образовании, в соци-
альной сфере и здравоохранении
детям до 18 (а имеющим спецпотреб-
ности - до 21 года) и их родителям. 

Vidaus reikalų viceministras Gied-
rius Surplys padėkojo savivaldybės va-
dovams už bendradarbiavimą ir nuošir-
dų priėmimą bei pasakė, kad gausi de-
legacija atvyko į Visaginą visų pirma dėl
jo daugiakultūriškumo, kuris, jo nu-
omone, padėtų prieglobsčio prašyto-
jams lengviau integruotis į Lietuvos
visuomenę. Viceministras pabrėžė, kad
kalbama ne apie nelegalius migrantus,
o apie prieglobsčio prašytojus, kurie
sąmoningai pasirinko Lietuvą ir nori in-

tegruotis į mūsų visuomenę. Patekę į
Lietuvos teritoriją ir paprašę prieglobs-
čio šie žmonės (dažniausiai – postso-
vietinių valstybių gyventojai) yra nuo-
dugniai patikrinami siekiant nustatyti jų
pateiktų apie save duomenų tikrumą.
Pasirašius bendradarbiavimo sutartį su
savivaldybe, į Visaginą, esant būtinybei,
laikinai (iki 6 mėnesių) galėtų būti per-
keltos 5–6 šeimos, kurios nebūtų našta
savivaldybei – jų apgyvendinimui bei
užimtumui būtų skirtos lėšos. 

Lietuvos Raudonojo Kryžiaus drau-
gijos teisininkė Eglė Samuchovaitė
papildė viceministro žodžius – pasakė,
kad kiekvienai perkeltai šeimai, kaip tar-
pininkas tarp jų ir savivaldos institucijų,
galėtų būti priskirtas nevyriausybinės
organizacijos atstovas. 

Visagino savivaldybės merė Dalia
Štraupaitė padėkojo svečiams už dė-
mesį bei rūpestį ir išreiškė viltį dėl
sėkmingo institucijų bendradarbiavimo
ateityje.

4 ноября делегация из Лидзбарка
побывала в Висагинасе. В составе
делегации - председатель Совета
Лидзбарка, директор администрации
и два члена Совета. Кроме того, по-
ляки привезли с собой два коллек-
тива (капеллу и танцевальный
коллектив), которые приняли участие
в висагинском фестивале «Гости
съехались на подворье».

Напомним, что Лидзбарк-Вар-
минский - старинный город, располо-
женный на северо-востоке Польши,
основанный в 1240 году. Его часто на-
зывают городом знаменитых людей,
здесь, например, проживал извест-
ный астроном Николай Коперник. На-
селение - более 16 тысяч. По своим
масштабам Лидзбарк близок Висаги-
насу. В городе построен крупный
аква-комплекс, который привлекает

большое количество
туристов. Самоуправ-
ление Лидзбарка имеет большой
опыт в привлечении инвестиций, про-
ектной деятельности.

Программа визита началась с
официальной встречи с мэром Виса-
гинаса Далей Штраупайте. Со сто-
роны Висагинаса в этой встрече
приняли участие заместитель мэра
Зинаида Тресницкая, директор адми-
нистрации Сергей Мицкевич, предсе-
датель Висагинского отделения
Общества поляков Зигфрид Бинке-
вич. Во время встречи были огово-
рены сферы возможного сотрудни-
чества: в области просвещения, куль-
туры, спорта, обмена молодежными
делегациями, а главное - в осуществ-
лении совместной проектной дея-
тельности. Затем для гостей была

организована экскурсия по Висаги-
насу, а также посещение спортивных
учреждений, например, школы акро-
батики, центра национальных куль-
тур, где гости поинтересовались, где
размещается общество поляков, как
работает польская воскресная шко-
ла, они также ознакомились с музеем
русского быта, созданным Марией
Щербаковой. 

Висагинас гостям очень понра-
вился своей компактностью, ухожен-
ностью, природой. А висагинцам им-
понирует деловой подход со стороны
поляков к нашему будущему сотруд-
ничеству. Дата подписания договора
о сотрудничестве намечена на на-
чало следующего года.

По словам руководителя са-
моуправления, жители за-
дают много вопросов по

этой теме. Поэтому на состоявшееся
обсуждение были приглашены мно-
гие специалисты, задействованные в
этой сфере: представители Центра
социальных услуг, отдела социаль-
ной помощи, отдела стратегического
планирования и управления инвести-
циями, отдела финансов и бюджета.

Многие критикуют выбранный
проект, причем, не особо разобрав-
шись. Говорят, что, например, проще
было бы реконструировать здание
бывшего детского сада (здание по
Тайкос пр., 20А), на базе которого пла-
нируется создавать Дом самостоя-
тельного проживания. Однако заме-
тим, что это здание не кирпичное, в от-
личие от большинства висагинских
детских садов, а панельное, давно,
пришедшее в негодность. Более того,
впоследствии, в случае простой ре-
конструкции, пришлось бы вкладывать
большие средства в содержание зда-
ния. Кроме того, на конференции было
отмечено, что постоянные разговоры
о большой потребности в городе дома
для постоянного проживания сеньоров
не совсем соответствуют действитель-

ности. По данным отдела социальной
помощи, на сегодня в Висагинасе
всего 18 человек внесены в список на
размещение в подобном учреждении,
однако почти все они сообщили, что
пока, на данный момент, в таких услу-
гах не нуждаются. И лишь один чело-
век был бы готов переселиться уже
сегодня.

Так что же это за Дом самостоя-
тельного проживания и почему само-
управлением выбрана именно такая
модель будущего объекта, предна-
значенного для пожилых людей, для
лиц с недугом? Предлагаемая мо-
дель создания Дома самостоятель-
ного проживания - современный, ин-
новационный проект, который соот-
ветствует европейской стратегии по
современному проживанию одиноких
людей, а также - государственной по-
литике, направленной на то, чтобы
люди жили в комфортных условиях.
Главная цель проекта - оказать по-
мощь пожилым людям в повышении
качества жизни, а также помочь
людям, ставшим инвалидами, адап-
тироваться к изменившимся обстоя-
тельствам.

Будущий Дом самостоятельного
проживания рассчитан на 16 мест, од-

нако, количество проживающих здесь
может быть и больше, в случае со-
вместного проживания родственни-
ков. Согласно проекту, будут возве-
дены небольшие домики-квартиры,
объединенные в единый центр, поз-
воляющий обеспечить социальную
поддержку каждому. Домики будут
низкой энергозатратности (например,
планируется установка солнечных
батарей), следовательно, прожива-
ние здесь будет недорогим. Перемен-
ная часть оплаты - расходы на
содержание - будет сведена практи-
чески к нулю. Более того, проект
предполагает возможность расшире-
ния. Как только будут найдены допол-
нительные источники финансирова-
ния, постепенно можно будет добав-
лять другие строения: как помещения
для проживания, так и различные
объекты социальной сферы, созда-
вая на одной площадке единый ком-
плекс социальных услуг.

Подводя итог состоявшейся кон-
ференции, можно сделать вывод о
том, что таким проектом, как приме-
ром современного подхода к созда-
нию условий для сеньоров, для
людей с недугом, следовало бы гор-
диться.

Susitikimas dėl prieglobsčio prašytojų 
apgyvendinimo Visagine

Lapkričio 3 d. įvyko Visagino savivaldybės vadovų, Lie-
tuvos Respublikos Vidaus reikalų ministerijos, Socialinės
apsaugos ir darbo ministerijos, Raudonojo Kryžiaus, Cari-
tas ir Maltos ordino atstovų susitikimas dėl prieglobsčio
prašytojų apgyvendinimo Visagine. 

Пресс-конференция

на прошлой неделе мэр само-
управления Даля Штраупайте
провела пресс-конференцию для
представителей городских СМИ. 

Гости из Польши
После того, как на последнем заседании Совета Виса-

гинского самоуправления (26 октября) был одобрен проект
о сотрудничестве между Висагинским самоуправлением и
городом Лидзбарк-Варминский (Польша), началась работа
по подготовке к подписанию договора. 

О проекте по созданию 
Дома самостоятельного проживания

►
►
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Новая должность - координатор 
межинституционного сотрудничества

В администрации самоуправления введена должность
- старший специалист (координатор межинституционного
сотрудничества), которую заняла Дануте КотоВене. 


